



## Protokoll für die Sitzung am 20.11.2023


Anwesende	Gewählte Mitglieder: David, Lily, Leonie, Bene Kooptierte Mitglieder: Julian, Liv, Lea, Mika, Yusuf, Anouk, Maja, Nina, Lea, Nils Sonstige Anwesende: Martha
Feststellung der Beschlussfähigkeit	3 von 9 Gewählten – nicht beschlussfähig
Diese Sitzung	Protokoll: Lea
	TO und Redeleitung: David
	FeelGood-Person: (heute niemand bestimmtes, alle achten etwas drauf. Fürs nächste Mal überlegen, wer es sich vorstellen könnte)
Nächste Sitzung	27.11.2023
	Redeleitung und TO: Lily
	Protokoll: Bene
	Schlüssel: /
Protokoll der letzten Sitzung	Abstimmung aufgeschoben
Beschlüsse der Sitzung	/
Anhang	/

### TOP 1 – Formalia und Glückskeksrunde

- „Glückskeks“-Runde
- Abstimmung Protokoll → verschoben

### TOP 2 – Aktuelle FSR-Aktivitäten

- **Winterliches Get Together** (13.12., 17-21 Uhr, GWZ)
  - wir schreiben nochmal eine Mail an Horst
  - Björn hat heute Raumantrag gestellt
  - Einkaufen dafür 1-2 Tage vorher
  - müssen noch Geld dafür beschließen → am besten nächste Woche Finanzantrag! Bitte genug **Gewählte da!**
  - es gibt eine Telegram-Gruppe, es können gerne noch Leute zur Planung dazukommen
  - in Gruppe gibt es eine List mit Aufgabenverteilung! Bitte eintragen!
- **Feedback Ersti-Woche**
  - Pad zur Auswertung wurde nie besprochen, deswegen machen wir es heute
  - wäre nochmal wichtig zu sammeln, was gut gelaufen ist & was nicht
  - Feedback der Erstis einholen, die jetzt auch Teil des FSRs sind ☺



- Feedback aus der Sitzung:

- letzte Ersti-Woche zu spät angefangen zu planen! Fehlende Kommunikation (Social Media Team hat zu spät Bescheid bekommen, unser Ersti-Post kam sehr spät! Sollte eigentlich spätestens in der vorletzten Septemberwoche online gehen)
- anderer Ort für Bierballturnier, weil dunkel, schwierig nach Hause zu kommen (nur fürs Einkaufen war der Ort gut)!
- Aufgabenverteilung schwierig → nur Leute in die Gruppe, die dann auch wirklich da sind, um zu planen! Commiten!
- anderes Tool um Anmeldungen zu managen, andere FSRä haben bessere Tools gewählt (über Mailaccount ist umständlich)
- für Ersti-Woche eventuell keine extra Gruppe erstellen? Ersti-Woche ist wichtige Veranstaltung des FSR, dafür gerne Turbine als Kommunikationstool nutzen, damit alle auf demselben Stand sind → Gefahr dabei: keiner fühlt sich mehr angesprochen & es ist nicht klar, wer zur Veranstaltung kommt
- wir brauchen klare Redeverteilung
- jetzt schon Dokumente erstellen, wo drinsteht, was man so für Fragen stellen kann etc.? Dann haben nächste Menschen im FSR schon eine Vorlage
- weniger Angebote mit Alkohol: Malkurs, Spieleabende (auch gerne in kleineren Gruppen & tagsüber) → Abwechslung der Aktivitäten besser! Nicht 3 „Sauf-Abende“ nacheinander
- Etwas wie ein Buddy-System einführen? Kapazitäten bei FSR müssen vorhanden sein, um kleinere Gruppen betreuen zu können
- Kritik: es waren oft sehr viele Menschen auf kleinem Raum → Gruppen kleiner zerteilen!
- mehr Geld für die bunte Kasse sammeln? Lieber nicht, weil wir haben eigentlich genug Geld & Ersti-Woche nicht richtiger Raum, um Einnahmen zu generieren
- Vorschlag: Gruppen aufteilen zwischen Lehramt, BA & MA → Contra: Lehramt & alles andere zu mischen, ist cool (es bringt was alle kennenzulernen, neue Freundschaften unabhängig vom genauen Studiengang)
- Vorschlag: Ablauf des Montags ändern! Lieber etwas Inhaltliches machen bzw. auch was in kleineren Gruppen → dann haben hoffentlich alle, besonders introvertierte Menschen, mehr Chance Bezugspersonen zu finden!

- **Seminar Gebauer**

- David gibt kleinen Recap
- Mail von Schuster hat uns erreicht, bisher keine Mail von Gebauer
- Mail an Schuster & Gebauer schreiben, dass wir Gespräch suchen möchten

- **Awareness-Treffen fürs Ausarbeiten unseres Awareness-Konzepts**

- **DIENSTAG 28.11. NÄCHSTE WOCHE, FSR-RAUM, 16 UHR**
- Lea hat Hut auf: erinnert nochmal alle dran & organisiert Snacks

- **Mail von Richter**

- sie kommuniziert über Moodle, wenn der Raum steht
- wenn Herr Tripathi mit dabei ist, muss alles auf Englisch stattfinden → erhöht für Studis die Hürde Kritik zu äußern? Eventuell immer übersetzen? Fragen an uns können auf Deutsch gestellt werden & wir übersetzen
- Kann jetzt über Insta & andere Gruppe beworben werden! Wichtig, dass möglichst viele kommen!! Studis sollen Fragen an uns einreichen



- **Stand Powi DNGPS Fachkongress**

- David ist Ansprechperson für den Mailverkehr!
- Neues Dudl in Telegram-Gruppe → wir finden möglichst schnell einen neuen Termin

- **Vogel Seminar**

- hat einen Studis ausgeschlossen, der zu spät reinkam (Raum nicht gefunden)
- Darf man das? Nein, ist gegen Recht auf Bildung.
- Bene spricht morgen mit Vogel drüber. Falls es dadurch nicht geklärt wird, Mail über FSR Mailaccount!

- **FSR-Vernetzungstreffen**

- am **24.11., 14-16 Uhr im StuRa** → kommt gerne alle! 😊
- Themenvorschläge an Lily schreiben, leitet diese an Lone weiter (= Referentin für FSR-Kommunikation des StuRa)

### TOP 3 – Kommunikation

- **Thema Protokolle**


- Vorschlag: 2 Versionen erstellen (wir stimmen nur über das ab, was veröffentlicht wird)
- andere ausführliche Version bleibt intern, denn interne Absprechungen sollten nicht öffentlich sein (ansonsten bleibt selbstverständlich alles in den Protokollen erhalten, unsere Arbeit bleibt transparent!)
- bitte auf Grammatik, Rechtschreibung & v.a. Ausführlichkeit achten (Protokoll ist primär für die Menschen, die nicht da sein konnten)!
- Abstimmung für 2 Protokolle: sichtbare Mehrheit → wir machen es so! (bitte internes Protokoll auch so benennen, wenn man es in Turbine schickt)

- **Thema generelle Plenumsorganisation**

- fokussiert, möglichst zielorientiert & gerne neutraler am Thema bleiben!
- trotzdem Emotionen zulassen

### TOP 4 – Gremien

- **StuRa:** Bericht vom letzten Plenum: Harte Quotierung 3h Debatte → Antrag vertagt, neues 2. Gutachten wird eingeholt, Antrag gegen AfD angenommen → lange Diskussion über Begrifflichkeiten, aber grundlegender Konsens  
Nächstes Plenum morgen (Bene & Lea gehen hin, gerne auch andere 😊): Antrag zur harten Quotierung steht nochmals auf TO, Antrag zum 2. Gutachten, Antrag zu OpenSlides (ob StuRa-Plenum es nächstes Semester nutzen soll), Antrag zur Stellungnahme Letzte Generation → Für mehr Infos: StuRa Insta!
- **I-Rat:** war letzte Woche (15.11.), nächstes Jahr Selbststeuerung & weniger Geld, Brandschutzkonzept, Pinnwand wird doch vermüllt, Zustand der Lehre allgemein wurde thematisiert, Abschlussfeier 2024 → Institut möchte Abschlussfeier organisieren, Paulinum ist angedacht, September ist im Gespräch, eventuell ist Juli besser? Wir finden September ist am besten, Glaskasten im Institut & Pinnwand im Gang dürfen wir mitbenutzen
- **PA:** /

- 
- **Stuko:/**
  - **Dekanatstreffen:** findet einmal im Semester zum Austausch statt, pro FSR 2 Personen, Termine: 28.11. oder 7.12., es gibt ein Dudl mit verschiedenen Uhrzeiten, eher vormittags bis nachmittags (David ist auf jeden Fall dabei, sonst noch Lily, Leaf & Anouk, die zwei bekommen Link zum Dudl. Themenverschlage nachstes Mal besprechen, David schickt Pad)
  - **Fak-Konvent:** 17.11., 14:00
  - **Fak-Rat:** ist nachste Woche Dienstag am **24.11.**
  - **MA-Auswahlkommission:**
  - **Berufungskommission; /**
  - **Nachhaltigkeitstreffen:** war letzte Woche, generell positives Bild, weil viele engagierte Leute da waren. Auch Nachhaltigkeitsmanager der Uni war da. Nachhaltigkeitsstand besorgniserregend – Kritik: Aufgaben werden an FSRa „abgewalzt“, obwohl es Kommission der Uni dazu gibt mit Leuten, die bezahlt werden! 2 groe Themen: Lichtschalter & Mull, oft zu klein gedacht, zu viel Individualismus & zu wenig groer Blick auf Uni als System! → nachstes Treffen im Januar (Yusuf & Leo sind in der Gruppe, falls jemand Interesse hat)  
→ **Leo gibt einen Reminder die FSR-Geschaftsordnung zu andern** → neuen Termin suchen?

#### TOP 05 – Finanzen

- Aktueller Finanzantrag
  - „Ein Raum wird wahr“ – Theaterstuck
  - Kritik am Finanzplan
  - Unsere Summe angegeben aber nicht aufgeschlusselt
  - Fur nachste Woche Einladen (ist bisher noch nicht geschehen?! Wird da noch jemand eingeladen?)

#### TOP 6 – Sonstiges

- Sterni-Plakate: Firma hat problematische Vergangenheit mit Zwangsarbeit wahrend NS-Zeit → wir hangen Plakate im Raum ab!

#### TOP 7 – Langfristiges

- Cloud fur den FSR! (Mehrheit dafur)